

Visita del Presidente de la República Popular China, Hu Jintao.

14/11/05

Se abre la sesión a las once y diez minutos de la mañana.

El señor **PRESIDENTE DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS** (Marín González): Se abre la sesión.

Señor presidente, me va a permitir que brevemente le manifieste el gran honor que sentimos al recibirle en la sede del Congreso de los Diputados en representación tanto del Congreso como del Senado de nuestro país, las dos instituciones que en nuestro país conforman la expresión suprema de la soberanía popular española como son las Cortes Generales. Bienvenido a Madrid, bienvenido a España, bienvenido al Congreso de los Diputados.

Como usted sabe, desde hace ya algunos años estamos haciendo serios esfuerzos desde la política española por conocer mejor China, por aproximarnos más a su realidad política, económica y social. Como usted sabe, el próximo mes de enero, al menos en nuestro calendario, parlamentarios de las Cortes Generales, tanto congresistas como senadores, tendremos la oportunidad de realizar una visita a

su país. Quiero poner de manifiesto el aprecio que sentimos por el buen trabajo que está haciendo el embajador de China en nuestro país y el enorme esfuerzo que están haciendo en la embajada para propiciar este acercamiento. Espero que después de esta visita nuestro diálogo será todavía mucho más fluido, más fácil, y ello nos permitirá abordar todos y cada uno de los asuntos que nos interesan como representantes del pueblo español.

Señor presidente, le dije que iba a ser breve y lo voy a ser porque me imagino que ya les habrán dicho a ustedes muchas cosas respecto de lo que representa China, qué significan ustedes para el mundo, qué significa su desarrollo económico, qué significa su papel en el mundo, cuáles son las posiciones bien conocidas de la política exterior china, cuáles son eventualmente las dificultades que vemos en el desarrollo interno de la sociedad china. ¿Qué no les habrán dicho a ustedes ya de lo que representan en este siglo y lo que van a representar!

Esta semana, un periodista chino me hacía la siguiente pregunta: ¿Les preocupa a ustedes que la República Popular China sea una gran potencia? Y le contestamos, no, decididamente no, porque estamos convencidos que los chinos y sus dirigentes se van a comportar de una manera inteligente y creemos mucho en el sentido común, en el pragmatismo y en la inteligencia de los dirigentes chinos. Es verdad

que vivimos un mundo muy difícil y complicado y que somos conscientes del factor de estabilidad que en general juega la República Popular China en la política internacional y ahora de una manera básica en la economía mundial. Ustedes han decidido un desarrollo interno respetable, ustedes se han dado unos objetivos donde ciertamente están teniendo éxito. Tendrán que progresar en ellos y al final, señor presidente, nos encontraremos con los ciudadanos de un país y de otro porque al final emergerán los derechos de los ciudadanos. Yo estoy convencido de ello. Llegará ese día también.

Señor presidente, concluyo. Ustedes son muy importantes, se lo habrán dicho mil veces, docenas de veces, pero estamos convencidos que utilizarán la vieja sabiduría que se supone que tiene siempre un chino, que utilizarán la inteligencia para, conociendo su poder, gestionar el mundo de una manera donde finalmente la paz, la estabilidad y la seguridad sean valores que nos permitan enfrentarnos a los retos, con todas las dificultades que existen actualmente, de una manera mucho más segura y estable.

Gracias, señor presidente. Tiene usted la palabra. **(Aplausos.)**

El señor **PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA POPULAR CHINA** (Hu Jintao): Excelentísimo señor presidente del Senado,

excelentísimo señor presidente del Congreso de los Diputados, señoras y señores, amigos. Hoy me es muy grato encontrarme con los amigos parlamentarios en este gran salón del Congreso de los Diputados que simboliza la independencia y libertad de España. En primer lugar, quisiera agradecer a los presidentes del Congreso de los Diputados y del Senado de España el solemne acto de bienvenida ofrecido en mi honor y las efusivas palabras de amistad pronunciadas. Permítanme que aproveche esta oportunidad para expresar, en nombre del pueblo chino, sinceros saludos y mejores votos al grandioso pueblo de España.

En el año 2001 fui invitado a visitar su noble país. La espléndida cultura, la desarrollada economía y el cordial y hospitalario pueblo de España me dejaron una profunda impresión. El propósito de mi presente visita de Estado a España, a invitación de Su Majestad el Rey don Juan Carlos, consiste en profundizar en el mutuo conocimiento y amistad entre los dos países y pueblos y elevar a nuevos niveles la cooperación mutuamente beneficiosa para las dos partes. Siendo China y España países de antigua civilización, sus pueblos iniciaron contactos desde hace mucho tiempo y promovieron conjuntamente el progreso de la civilización humana. El establecimiento de las relaciones diplomáticas entre China y España en 1973 abrió un nuevo capítulo en los vínculos nacionales. Nuestras

relaciones políticas se tornan cada vez más estrechas y los vínculos económicos y comerciales son cada vez más cercanos. Hemos conseguido grandes cooperaciones e intercambios en materia de educación, cultura, turismo y justicia. Venimos manteniendo estrechas consultas y excelente coordinación en el plano internacional. Los éxitos que hemos logrado en el desarrollo de esas relaciones se han traducido en beneficios para nuestros pueblos. Ayer y hoy he sostenido excelentes conversaciones con Su Majestad el Rey don Juan Carlos sobre el desarrollo de las relaciones entre China y España, más tarde intercambiaré puntos de vista sobre relaciones bilaterales y demás temas de interés común con el presidente Zapatero. Ambas partes harán público un comunicado conjunto y declararán el establecimiento de la asociación estratégica integral, con lo cual las relaciones bilaterales entre China y España conocerán una nueva fase de desarrollo. Nos hallamos en la mejor disposición para fortalecer el diálogo estratégico chino español, reforzar la mutua confianza política, llevar a buen término los acuerdos de cooperación y explorar la potenciación de cooperación que ambas partes tienen en las relaciones económicas, comerciales, tecnológicas, científicas, turísticas y judiciales. Tenemos plena confianza en el porvenir de las relaciones chino españolas. El Parlamento español ejerce amplias influencias y juega un importante papel en la vida política de España.

Desde hace tiempo el Parlamento de España viene dedicando atención y apoyo al desarrollo de las relaciones con China y realiza con ímpetu el intercambio y cooperación con la Asamblea Popular China, constituyéndose en importante fuerza impulsora de la vinculación chino española. El año pasado se constituyó el Grupo de amistad con China en el Parlamento español con la activa participación de los congresistas de diversas afiliaciones políticas. Ello es una muestra más de la arraigada amistad entre China y España.

Quisiera aprovechar esta oportunidad para manifestar mi satisfacción por la adhesión de los dirigentes del Parlamento y de los partidos políticos de España a la política de una sola China y su respeto por las posiciones y principios de China en el tema de Taiwan. Espero que el Parlamento y los grupos parlamentarios y de amistad de los dos países desarrollen contactos con mayor frecuencia y aprendan mutuamente. Daremos la bienvenida a la delegación del Congreso de España que realizará su visita a China a principios del año entrante. Creo que estos intercambios van a contribuir a nuestro mutuo aprendizaje y mejor conocimiento entre ambas partes y va a fomentar las relaciones de amistad entre China y España.

Señoras y señores, diputados y amigos, China y España son países con importantes influencias en el escenario internacional y se encuentran por igual en importante fase de desarrollo económico y

social. En vez de confrontación de intereses fundamentales lo que existe entre China y España son amplios intereses comunes. En el camino de construcción de nuestros respectivos países, la preservación de la paz mundial y el fomento del desarrollo común, China y España deben y pueden con toda razón ser más íntimos socios de cooperación. La parte china está dispuesta a trabajar junto con el Parlamento, Gobierno y pueblo de España para seguir promoviendo el desarrollo pleno y a fondo de las relaciones chino españolas en beneficio de nuestros dos pueblos.

Gracias a todos ustedes, a los señores presidentes y demás amigos congresistas. Gracias. **(Aplausos.)**

El señor **PRESIDENTE DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS** (Marín González): Gracias, señor presidente.

Se levanta la sesión.

Eran las once y veinticinco minutos de la mañana.